
证券代码：002424  证券简称：贵州百灵 

贵州百灵企业集团制药股份有限公司 

2021年度贵州辖区上市公司业绩说明会暨投资者集体接待日 

活动投资者活动记录表 

编号：2022-004 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       √业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称  

及人员姓名 

贵州百灵2021年度贵州辖区上市公司业绩说明会暨投资者集体接待日

采用网络远程方式进行，面向全体投资者 

时间 2022年 5 月 12 日 15:00-17:00 

地点 “全景路演”（http://rs.p5w.net） 

公司接待人员 

姓名 

总经理, 董秘：牛民 

财务总监：李红星 

证券事务代表：陈智 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

1、替芬泰项目都研究多少年了，这么久了还没研究明白？糖宁是不是

也得研究很久？ 

答：替芬泰是公司实施“科技苗药”的核心代表品种，与现有治疗乙肝

所用药物（干扰素类和核苷类似物类）化学基本骨架完全不同，是新类

型的抗 HBV化合物，有较好的理论价值和应用前景。“替芬泰”作为公

司重点研发项目，公司将积极利用与科研院所、高等院校在“产、学、

研、用”方面优势资源，加快推进项目研发进度。目前该项目正在进行

补充联合用药长毒试验，公司及研究机构正在积极推进相关研发工作的

开展，该项目后续取得阶段性进展后，我们将会及时、准确、完整的履

行披露义务，谢谢。 

2、2014年-2016年替芬泰就完成了一期临床，为何，8年过去了，现在

迟迟没有进展？ 



答：感谢您对公司的关注。“替芬泰”作为公司重点研发项目，公司将

积极利用与科研院所、高等院校在“产、学、研、用”方面优势资源，

加快推进项目研发进度。目前该项目正在进行补充联合用药长毒试验，

该试验是根据 ICH(The International Council for Harmonisation o

f Technical Requirements for Pharmaceuticals for Human Use)国

际人用药品注册技术协调会根据国际人用药品注册技术协调会（ICH）

模块 3的要求开展的，公司及研究机构正在积极推进相关研发工作的开

展，该项目后续取得阶段性进展后，我们将会及时、准确、完整的履行

披露义务，谢谢。 

3、同时由厦门大学附属第一医院和公司共同承担的“苗药糖宁通络片

防治糖尿病及视网膜并发症的多中心临床研究和机制探讨”研究课题，

获得国家中医药管理局批复（国中医药科技函〔2021〕18号），正式成

为国家级科研课题。这项科研课题已经进行了一年多时间了，请问什么

时候能够发布阶段性成果呢？ 

答：感谢您对公司的关注。公司与多家研究机构联合开展的“苗药糖宁

通络片防治糖尿病及视网膜并发症的多中心临床研究和机制探讨”研究

课题，获得国家中医药管理局批复（国中医药科技函〔2021〕18号），

目前项目进展顺利，已有全国 20家医院通过伦 理和签署合同，后续取

得阶段性进展后，我们将会及时的履行披露义务。谢谢。 

4、贵州百灵的限售股在什么情况下会转变成流通股？随着大股东的转

让，会不会限售股都转变成流通股？ 

答：感谢您对公司的关注。目前公司的限售股份为高管锁定股，公司董

监高持有的公司股份的 75%为高管锁定股。谢谢。 

5、公司大股东屡屡占用、掏空贵州百灵资金，被深交所问询函要求说

明，请问，贵州百灵用什么方式坚决把这样的人清扫出局？ 

答：关于公司大股东资金占用的问题，公司在中国证监会、深交所的监

督下，公司已严格要求大股东限时全面解决。目前，已不存在上述情况，

未来，公司将严格规范治理，全面聚焦主业，提升公司业绩，积极回报

股东。 

6、大股东为什么老是质押然后协议转让，为什么就不能潜心把百灵企

业做好？ 

答：大股东的质押情况是在过去形成的存量，近三年来通过纾困、协转

和司法拍卖等方式已得到有效解决，我们了解到大股东在今年将会基本

解决股质问题，下一步将集中精力，全力以赴做好公司发展，聚焦主业

提升公司业绩。 

7、您好，请介绍一下，唐宁通络的最新进展情况，详细一些。 

答：目前公司糖宁通络（苗医药一体化项目）已在贵州省、湖南省、内



蒙古自治区和广西壮族自治区获得《医疗机构制剂注册批件》，正在积

极推进 301医院、广东省中医院、北京广安门医院、云南省中医医院等

国内知名中医三甲医院的制剂申报工作，布局现已覆盖全国 16个省区

市，有望在未来两年实现广泛覆盖。公司自建的两家糖尿病医院也实现

了稳步增长，2021年度实现营业收入 6000千余万元。同时由厦门大学

附属第一医院和公司共同承担的“苗药糖宁通络片防治糖尿病及视网膜

并发症的多中心临床研究和机制探讨”研究课题，获得国家中医药管理

局批复（国中医药科技函〔2021〕18号），正式成为国家级科研课题。

此次多中心临床研究将由厦门大学附属第一医院及公司为联合项目承

担单位，联合北京、上海、四川、福建等多地医疗机构及权威专家，按

照随机、双盲、安慰剂对照、平行、多中心的循证医学方式，开展糖宁

通络对糖尿病及视网膜病变的临床疗效及安全性、探索糖宁通络对糖网

超早期危险因素的预防机制等三项研究。项目旨在更广更深地推进糖宁

通络针对糖尿病及视网膜病变的临床研究应用，以扎实的临床数据为基

础，加快填补临床治疗及预防用药空白，为更多糖尿病及糖网患者服务。

谢谢。 

8、您好，截止 5月 12日，大股东是都占用或者挪用公司资金，如有，

请把资金数额和明细说清楚，以及下步如何还款。 

答：感谢您对公司的关注。公司控股股东资金占用事项 2021年 4月 28

日占用资金及利息公司已全部收回，公司董事会已积极采取有效措施消

除上述事项，同时对相关责任人进行通报批评并处于罚款。后续公司将

持续加强款项收付方面的稽核力度，账实核对工作，进一步完善全面预

算制度，加大力度开展相关人员的培训工作，学习相关法律法规制度准

则，及时更新知识，不断提高员工相应的工作胜任能力。严格执行《防

范大股东及关联方占用公司资金管理制度》，防止公司股东及其他关联

方资金占用情况的再次发生。同时，根据《企业内部控制基本规范》及

配套指引的有关要求进一步健全内部控制制度，完善内控管理体系，规

范内控运行程序，强化资金使用的管理制度。谢谢。 

9、你好贵州省委书记都寄尔厚望的糖宁通络推广得怎样？ 

答：目前公司糖宁通络（苗医药一体化项目）已在贵州省、湖南省、内

蒙古自治区和广西壮族自治区获得《医疗机构制剂注册批件》，正在积

极推进 301医院、广东省中医院、北京广安门医院、云南省中医医院等

国内知名中医三甲医院的制剂申报工作，布局现已覆盖全国 16个省区

市，有望在未来两年实现广泛覆盖。公司自建的两家糖尿病医院也实现

了稳步增长，2021年度实现营业收入 6000千余万元。同时由厦门大学

附属第一医院和公司共同承担的“苗药糖宁通络片防治糖尿病及视网膜

并发症的多中心临床研究和机制探讨”研究课题，获得国家中医药管理

局批复（国中医药科技函〔2021〕18号），正式成为国家级科研课题。

此次多中心临床研究将由厦门大学附属第一医院及公司为联合项目承

担单位，联合北京、上海、四川、福建等多地医疗机构及权威专家，按

照随机、双盲、安慰剂对照、平行、多中心的循证医学方式，开展糖宁



通络对糖尿病及视网膜病变的临床疗效及安全性、探索糖宁通络对糖网

超早期危险因素的预防机制等三项研究。项目旨在更广更深地推进糖宁

通络针对糖尿病及视网膜病变的临床研究应用，以扎实的临床数据为基

础，加快填补临床治疗及预防用药空白，为更多糖尿病及糖网患者服务。

谢谢。 

10、李总你好，公司销售费用不断增加，能否介绍下其中构成。广告和

实质支付给推广推广渠道的费用占比有多少？ 

答：感谢您的关注，公司销售费用主要由市场开拓及促销费用、职工薪

酬、办公差旅会务及招待费、广告及宣传费用等构成，其中市场开拓及

促销费用约占销售费用的 52.80%，广告及宣传费用约占销售费用的 11.

02%。 

11、百灵的毛利率这么高，30个亿的营收，只有一个亿的净利润，合理

么？13亿的销售费用能具体说下是哪些方面的费用么？ 

答：感谢您的关注，近年来公司加强营销团队建设，销售费用占比处于

行业平均水平。销售费用中市场开拓及促销费用占比较高，占销售费用

比例约为 52.80%。 

12、公司的持续经营能力是否存在重大不确定性？ 

答：感谢您对公司的关注，公司目前生产经营情况正常，未来公司将持

续秉持“专精于药、专注于人”的核心价值观，上下坚决贯彻董事会制

定的“强化公司在苗药领域的龙头地位，力争成为中成药领域具有核心

竞争优势的企业”的发展战略目标，全面提升中成药（苗药）产业竞争

优势，积极开拓化学药和生物制药新领域和新产品，创建新的业务增长

点，围绕“品牌化、专业化、规模化”的原则，通过集中优势打造明星

产品，扩大市场规模提高营收利润，聚焦企业核心竞争力提高资本收益，

实现有效并购促进企业的全面发展，使公司成为产品优势明显、核心竞

争力突出、品牌影响广泛、社会美誉度高的全国医药健康行业知名企业。

谢谢。 

13、公司目前销售情况最好的产品是什么？ 

答：感谢您对公司的关注。目前公司销售收入最高的单品种为银丹心脑

通软胶囊，2020年该品种销售收入已突破 10 亿元。谢谢。 

14、公司目前主营业务收入在总收入中的占比情况？ 

答：感谢您对公司的关注。2021年度，公司主营的药品生产销售业务，

占总收入的 92%。谢谢。 



15、公司可不可以注重一下研发，多把钱花在研发上? 

答：感谢您对公司的关注。公司将继续加强研发创新体系的建设与研发

投入，提升技术创新水平。一方面公司将通过现有的研究开发平台，继

续加强与高等院校、科研院所在“产、学、研、用”方面的合作交流，

围绕新产品、新标准、新工艺的研发战略规划，加大研发投入力度，培

养更多的自主研发人才。另一方面，加快做好现有研发项目的研究工作，

包括重组人内皮抑素腺病毒注射剂（EDS01）项目、黄连解毒丸项目、

益肾化浊颗粒项目、芍岺片、1.1类化药替芬泰项目、糖宁通络项目等

项目的新药研发工作，加快研发项目产业化的进度，增强公司在医药行

业的核心竞争力，为实现公司发展战略和可持续发展奠定基础。谢谢。 

16、营收持续下滑，公司是否想到改善的方法？ 

答：2022年公司将以战略规划为指引，聚焦主业，深化产业战略布局，

拓展实现更高层次更高质量发展，在稳步发展现有业务的同时积极寻求

新的经济增长点。持续挖掘现有主导产品潜力，积极培育新的经济增长

点，全方位加强公司核心能力建设，创新赋能，提高供给优质产品的能

力，提高对需求变化和市场变化的适应性、灵活性，在产品的研发、生

产、推广等各个环节探索利用智能化、自动化、互联网、大数据等工具，

实现产业和服务的升级换代，着力于提高经营质量，关注现金流，关注

盈利能力，关注资产回报率，全面完成全年经营目标，力争再创经营业

绩新高。同时公司将根据现有产品的增长趋势，合理统筹和协调年度生

产计划，通过技改或新建产能项目等方式，合理优化和补齐生产环节中

的瓶颈，为实现高增长率的产品快速增长提供充足的产能支撑。谢谢。 

17、做好医药，为老百姓带来实实在在的好药。不要三心二意，把贵州

百灵做成象华为那样的高科技企业，不辜负股民对你们的希望！ 

答：感谢您对公司的关注和支持，您的建议我们会认真听取，未来公司

将以良好精神风貌专注主营业务发展，持续加大研发投入，夯实医药制

造基础。深度挖掘和传承中医药宝库中的精华精髓，推进产学研一体化，

推进中医药产业化、现代化，抓住发展机遇，为中国现代中药产业和医

药强国贡献自己的力量，实现产业资本和金融资本融合发展的良性循

环，打造具有贵州百灵特色的资产结构，不断增强核心竞争能力，实现

质量更好、效益更高、竞争力更强、影响力更大的高质量发展。谢谢。 

附件清单 无 

日期 2022年 5 月 13日 

 


